

Cuatro millones y sigue



Foto: El País.

Por: Guillermo Alvarado

La Organización Mundial de la Salud, OMS, anunció en su sede en Ginebra, Suiza, que ya se rebasó la cifra de cuatro millones de fallecidos como consecuencia de la pandemia de covid-19, que se mantiene en un momento peligroso a nivel global.

El director de la entidad, Tedros Adhanom Ghebreyesus, fue enfático al advertir que la cifra oficial de decesos seguramente es inferior a la cantidad real sufrida desde diciembre de 2019, cuando se informaron los primeros casos de este nuevo coronavirus.

Hay muchos países, sobre todo entre los menos desarrollados, donde los registros son muy poco fiables porque se limitan a contabilizar los casos que acuden a un centro de salud, pero dejan fuera a quienes cursan la enfermedad y fallecen sin saber jamás que estuvieron infectados.

Tampoco hay un seguimiento puntual a los contactos de los positivos y la situación empeora en naciones sometidas a conflictos armados, o donde ocurren grandes movilizaciones humanas, sea por la violencia, la pobreza o catástrofes climáticas.

La OMS mantiene la cantidad de 186 millones de contagiados, pero advirtió que este número crece aceleradamente en las últimas semanas.

El organismo de la ONU volvió a criticar a los países más desarrollados por el acaparamiento innecesario de vacunas, en lugar de compartir con los más necesitados, una actitud egoísta que como un bumerang se vuelve contra ellos tarde o temprano.

La desigual campaña mundial de inmunización provoca que en los lugares menos protegidos aparezcan variedades más peligrosas del virus, como la llamada Delta, por ejemplo, que están ganando la guerra contra las vacunas.

Ghebreyesus advirtió que "el nacionalismo de las vacunas, donde un puñado de naciones se ha llevado la parte del león, es moralmente indefendible y una estrategia de salud pública ineficaz contra un virus".

El director de Emergencias Sanitarias de la OMS, Mike Ryan, recomendó a todos los gobiernos que sean muy cuidadosos a la hora de levantar las restricciones, como está ocurriendo en la Unión Europea, porque podrían perder todo lo que han ganado en la batalla contra la covid-19.

Recordó el experto que hubo un incremento del 30 por ciento de casos en los 53 países que componen la división Europa de la OMS, así como del 23 por ciento de la mortalidad en África.

Se trata de una fuerte advertencia sobre la importancia de mantener un principio elemental a la hora de enfrentar una pandemia, y es que no se termina en ningún lugar, hasta que se termina en todos los lugares.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/263343-cuatro-millones-y-sigue>



Radio Habana Cuba